



Tema del día

El desafío del desarrollo sostenible marcó la 19° versión del EESur

EN HOTEL DREAMS.

Evento empresarial organizado por Codeproval analizó los desafíos de futuro, a nivel nacional y para la región.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australdivia.cl

“Hay una obligación ética, tanto del Estado, la sociedad civil y de la empresa, de hacer una contribución al desarrollo sostenible, que tiene los pilares económico, social y ambiental”, así lo afirmó la vicepresidente de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC), Susana Jiménez, quien ayer fue una de las expositoras en la 19° versión del Encuentro Empresarial del Sur (EESur).

En su intervención (que debió realizarse de manera online porque su vuelo no logró aterrizar el domingo en Valdivia, debido al temporal) indicó que el desarrollo sostenible impacta en el bienestar y progreso de las personas. Y, en ese contexto, sostuvo que “la manera de hacer empresa sí importa”.

En la misma línea, profundizó que los impactos se observan no sólo en las preferencias de los consumidores frente al producto o servicio que la empresa presta, sino que también en aspectos como en la atracción de capital humano.



EL PRESIDENTE DE CODEPROVAL, PABLO HOFFMANN, DIO EL SALUDO DE BIENVENIDA EN LA 19° VERSIÓN DEL ENCUENTRO EMPRESARIAL DEL SUR, REALIZADA AYER EN EL HOTEL DREAMS.

Lo anterior, porque -dijo- “son exigencias que hoy día tienen las empresas y a las cuales tiene que responder positivamente”. En este desafío, apuntó a “construir en conjunto” y a la importancia de la colaboración público-privada.

Y, en ese sentido, destacó que la región de Los Ríos es un ejemplo “de lo que se puede construir en conjunto”. E hizo mención a algunas iniciativas: acuerdos de producción limpia, Estrategia Regional de Desarrollo y el Plan de Acción Regional del Cambio Climático que -subrayó- va a convertir a Los Ríos en la primera región del país en implementar medidas concretas en esta materia.

Para avanzar hacia un desarrollo sostenible, dijo que es fundamental que las empresas

puedan sobreponerse a las contingencias.

Junto a Jiménez expuso -también online- la gerenta general de Acción Empresa, Marcela Bravo, quien coincidió en el análisis y explicó que el desarrollo sostenible “es un modelo de crecimiento capaz de satisfacer las necesidades de las generaciones que tenemos actualmente, pero sin comprometer la capacidad de satisfacer las necesidades de las futuras generaciones”.

Desde esa perspectiva, indicó que el desarrollo empresarial debe tener la capacidad de realizar sus actividades considerando esa estrategia de negocios, que asegure sus operaciones para garantizar bienestar social y ambiental en sus entornos. Esto -precisó- indepen-

“Este encuentro trasciende lo económico”

El presidente de Codeproval, Pablo Hoffmann, destacó que EESur es un encuentro que “trasciende lo económico y toca el corazón de nuestra región” y agregó que “no es sólo un espacio de diálogo, es una celebración de nuestro compromiso con el desarrollo económico, social y cultural de Los Ríos”. En su intervención, se refirió además al objetivo de Codeproval, señalando que es “promover y trabajar por un futuro próspero y sostenible para todos los habitantes de la región; en este camino, nos enfocamos en fomentar la inversión, apoyando la atracción de proyectos que no sólo generan empleo sino que también enriquezcan nuestras comunidades. Sabemos que cada inversión trae consigo oportunidades y nuestro deber es asegurarnos que estas oportunidades lleguen a cada rincón de nuestra región”. Asimismo, señaló que la descentralización es otro de los temas pilares, “creemos firmemente en la equidad territorial y en el desarrollo de las áreas menos favorecidas, cada localidad tiene un potencial único y es nuestra misión trabajar juntos para que se desarrolle y fortalezca la región en su conjunto”, sostuvo.

dientemente del tamaño de la empresa. “La sostenibilidad de

ja de ser una opción y se transforma en una estrategia de ne-

gocio. Y, por eso, los inversionistas hoy día prefieren empresas que gestionan sus riesgos”.

Por otra parte, apuntó a que la regulación ha ido creciendo y se acelera, poniendo más exigencias en todo tipo de empresas.

Bajo esa premisa, hizo énfasis en las oportunidades de la región de Los Ríos, en términos de biodiversidad y de otras industrias como el turismo y la cervecera.

Marcela Bravo fue moderadora del primer panel. Y Susana Jiménez fue expositora de este mismo, el cual se denominó “Inversión regional y sostenibilidad”.

NUEVA VERSIÓN

En los salones del Hotel Dreams de Valdivia se desarro-



35 años

celebra la Corporación para el Desarrollo de la región de Los Ríos (Codeproval) este 2024. Es organizador del Encuentro Empresarial del Sur.

(viene de la página anterior)

lló ayer el Encuentro Empresarial del Sur, que es organizado por la Corporación para el Desarrollo de la región de Los Ríos (Codeproval) y apoyado por Fomento Los Ríos.

En esta nueva versión el lema fue "Inversión y sostenibilidad: apostando al futuro", materias que fueron abordadas por expositores chilenos y por una delegación española; la participación de esta última fue posible gracias a una alianza que selló Codeproval con la Fundación Chile-España.

EESur 2024 se desarrolla cuando Codeproval cumple 35 años de labor. A su jornada única asistieron empresarios y emprendedores de la zona, estudiantes, directorio y socios de la Corporación, además de autoridades regionales, entre ellas, el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alvia; el gobernador regional protocolar, Matías Fernández; la senadora María José Gatica, consejeros regionales, secretarios regionales ministeriales y directores regionales de servicios.

La jornada contó con una exposición del economista Oscar Landerretche (ver pág. 4) y la realización de otros dos paneles.

PROYECTOS EMPRESARIALES

Uno de los paneles fue "Proyectos empresariales de relevancia en economía circular", moderado por María Ángeles Osorio, directora ejecutiva de la Fundación Chile-España.

En este espacio, representantes de empresas dieron a conocer sus experiencias en el ámbito de la economía circular. Al respecto Juan Antonio Marín, gerente general de Chile Empresas SACYR, informó que esta compañía está presente desde 1996 en Chile y en 14 regiones.

Sobre prácticas de reutilización, comentó algunos ejemplos: los plásticos que se generan en las obras son usados para construir o diseñar elementos que se utilizan en las propias instalaciones de faena, principalmente dijo- esto se ha aplicado en las obras de hospitales; también, los polines de madera que se deben instalar en las franjas fiscales de las rutas han sido sustituidos por polines fabricados con material reciclado de los plásticos.

Por otra parte, han reutilizado todos los materiales de

3 paneles de conversación

fueron parte de la jornada única de EESur 2024, realizada ayer en el Hotel Dreams de Valdivia, en donde el eje central fue inversión y sostenibilidad.

19° versión

de EESur se realizó ayer, oportunidad en donde participó una delegación española, cuyo viaje se gestionó a partir de alianza que Codeproval selló con la Fundación Chile-España.



SUSANA JIMÉNEZ Y MARCELA BRAVO NO PUDIERON LLEGAR AL EESUR DEBIDO A PROBLEMAS CON SUS VUELOS. SIN EMBARGO, PARTICIPARON DE MANERA ONLINE EN EL PANEL SOBRE SOSTENIBILIDAD.

“La sostenibilidad deja de ser una opción y se transforma en una estrategia de negocio. Y, por eso, los inversionistas hoy día prefieren empresas que gestionan sus riesgos...”

Marcela Bravo
Acción Empresas

“Hay una obligación ética, tanto del Estado, la sociedad civil y de la empresa, de hacer una contribución al desarrollo sostenible...”

Susana Jiménez
Vicepresidenta CPC

“Todo esto lo señalo porque dentro del ámbito de la sostenibilidad hay una columna que es la ambiental, en donde se fundamenta la economía circular...”

María Angélica Sanhueza
Dir. LATAM Sur de AENOR

excavación, por ejemplo de la obra de Américo Vespucio en Santiago.

En el caso de LATAM Sur de AENOR, su directora María Angélica Sanhueza, comentó que la compañía tiene más de 20 años de presencia en Chile, y aterrizó en el país con el objeti-

“Cada localidad tiene un potencial único y es nuestra misión trabajar juntos para que se desarrolle y fortalezca la región en su conjunto...”

Pablo Hoffmann
Presidente de Codeproval

vo de apoyar a inversores españoles que estaban iniciando operaciones.

Respecto de la materia revisada, destacó que hace diez años trabajan en la línea de la sostenibilidad. “Recuerdo cómo en esos años ya estábamos apoyando al Ministerio del Me-



LA ECONOMÍA CIRCULAR FUE UNA DE LAS MATERIAS ABORDADAS.



INVITADOS ANALIZARON LOS DESTINOS DE INVERSIÓN ESPAÑOLA EN CHILE.

dio Ambiente para desarrollar los primeros protocolos relacionados con medición de huella de carbono”, indicó.

“Todo esto lo señalo porque dentro del ámbito de la sostenibilidad hay una columna que es la ambiental, en donde se fundamenta la economía circular que es una respuesta luego de que una organización ya tiene un tránsito, cierta madurez, un enfoque, una cultura

y una sensibilidad”, dijo.

Y si bien es cierto -añadió- hoy día la economía circular está restringida a organizaciones más grandes, “también es cierto que el contexto actual está obligando, en general, a las organizaciones a ir por este camino”, precisó.

Además, detalló que “estamos tratando de trabajar muy fuertemente en la gestión de residuos”, a partir -señaló- de la

Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (REP). Así, destacó que hoy existen mecanismos que permiten reformular algo que era un desperdicio, y hacerlo parte de una materia prima dentro de un proceso productivo.

A su turno, el cofundador y CCO en REDECO (facilitador en economía circular), Ferrán Climent, apuntó a la importancia de una “simbiosis industrial” en la economía circular, relacionada con la colaboración, en donde dos o más empresas pueden resultar favorecidas a partir del intercambio de residuos.

El tercer y último panel se llamó “Chile y sus regiones, destinos de inversión española”, moderado también por María Ángeles Osorio.

En esta instancia, los expositores, representantes de empresas españolas, revisaron las distintas oportunidades de inversión que observan en el país. Aquí hubo coincidencia en las áreas de infraestructura y conectividad. Específicamente en la región de Los Ríos, en proyectos como la doble vía de accesos a Valdivia, y túnel subfluvial.

En este último panel intervinieron Andrés Escudero, encargado de la oficina técnica del Grupo Puentes; Francisco Schüller, asociado inversiones en Wayra CVC, y Enrique Alcalde, director de Desarrollo de Negocios en SACYR Chile S.A. ☞